



FEDERACIÓN FRENTE DE TRABAJADORAS Y TRABAJADORES DE HACIENDA

## Expresa su apoyo a las asociaciones de funcionarios de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF)

### DECLARACIÓN PÚBLICA

La Federación Frente de trabajadores de Hacienda (FTH), expresa su total respaldo a las preocupaciones y demandas presentadas por **las Asociaciones de Funcionarios AFUSBIF – AFCMF** de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), respecto a la crítica situación presupuestaria y de gestión que afecta directamente al desempeño de dicha institución, con evidentes riesgos para el cumplimiento de su misión institucional.

La CMF cumple un rol fundamental en la estabilidad y fiscalización del sistema financiero del país. Sin embargo, las condiciones actuales exponen serias falencias, resultado de problemas estructurales y restricciones presupuestarias que limitan su funcionamiento impactando tanto en la operatividad institucional como en las condiciones laborales de sus trabajadores.

¿Por qué paralizan sus funciones las funcionarias y los funcionarios de la CMF?

#### **Impacto de la Ley de Reajuste del Sector Público**

La aplicación de esta ley ha evidenciado importantes brechas en remuneraciones, teletrabajo y condiciones laborales, lo que precariza la carrera funcionaria, afecta la retención de talento especializado y compromete los objetivos institucionales.

#### **Reforma de 2019: integración compleja**

Desde la integración de la SBIF a la CMF bajo la Ley N°21.000, las responsabilidades regulatorias han aumentado sin contar con los recursos necesarios. Tal como lo afirmó la comisionada Bernardita Piedrabuena: *“El presupuesto se ha reducido desde la integración, asignándose nuevas tareas sin los recursos para implementarlas”*.

#### **Presupuesto Insuficiente y Falta de Autonomía**

Los recortes presupuestarios de 2024, superiores a 1.300 millones de pesos, limitan la contratación de personal y la ejecución de concursos, generando un impacto directo en la labor de supervisión. La dependencia de autorizaciones de la DIPRES impide una gestión ágil y eficaz,

aumentando el riesgo de presiones externas, como lo ha alertado la Presidenta de la CMF Solange Berstein.

### **Condiciones Laborales y Fuga de Talento**

La falta de infraestructura adecuada y la imposibilidad de implementar el teletrabajo, a pesar de estudios evaluativos que respaldan su viabilidad, representan un retroceso en la modernización del Estado y agravan la pérdida de profesionales altamente capacitados.

### **Financiamiento Inequitativo y Riesgos Sistémicos**

El actual modelo de financiamiento de la CMF, de acuerdo a la Ley de Bancos, donde dos tercios de los aportes de las entidades supervisadas son retenidos por el Fisco, limita la autonomía económica de la CMF. La historia demuestra que la precarización de la supervisión financiera puede generar consecuencias devastadoras, tal como lo ocurrido en la crisis económica de 1982-1983.

### **Como Frente de Trabajadores de Hacienda (FTH), respaldamos las demandas de las Asociaciones de Funcionarios, en orden a:**

1. Autorizar, de manera urgente, la disposición de recursos necesarios que permitan ejecutar los concursos y llenar las vacantes de acuerdo a lo planificado para el 2024, durante el mes de enero de 2025.
2. Eliminar las trabas administrativas impuestas por la DIPRES, que dificultan la mejora de condiciones laborales y la implementación de medidas operativas indispensables, como el teletrabajo, entre otras.
3. Revisar y garantizar un presupuesto adecuado, acorde a las responsabilidades y tareas asignadas por la ley, que permita a la CMF cumplir con su misión institucional.

La paralización de actividades, iniciada el lunes 16 de diciembre de 2024, refleja la responsabilidad y el compromiso de los funcionarios de la CMF, quienes no toman estas medidas a la ligera. Su labor es fundamental para la estabilidad financiera del país, y resulta inaceptable que la falta de recursos y gestión pública obligue a desviar su atención de sus funciones esenciales.

Hacemos un llamado a la Subsecretaría de Hacienda a tomar acciones concretas y urgentes para resolver esta situación. No solo está en juego la estabilidad financiera, sino también el bienestar de los trabajadores que sostienen, con profesionalismo y excelencia, esta labor vital para el desarrollo del país.

**#FTHApoyaFuncionariosCMF #PorUnaFiscalizaciónDigna #EstabilidadFinancieraAhora**

**DIRECTORIO FEDERACIÓN FRENTE DE TRABAJADORES DE HACIENDA**

/ 18 diciembre, 2024